

PROGRES DU BOLCHEVISME

UNE ASSEMBLEE DES MECANICIENS ETUDIE LES MOYENS D'AIDER LES GREVISTES DE WINNIPEG. — DELEGUES DE L'OUEST. — ON DEMANDERA LE VOTE SUR LA GREVE GENERALE.

La plus ouverte initiative prise ici dans la vaste campagne bolcheviste qui sévit dans l'Ouest, sous l'étiquette d'une union ouvrière unique, a été prise hier soir au Temple du Travail où l'on avait convoqué une assemblée de la "Amalgamated Society of Engineers" et de l'association internationale des machinistes. Des délégués de l'Ouest favorables à l'union ouvrière unique venus ici auprès du tribunal d'arbitrage ont parlé à un auditoire de deux cents hommes où l'élément "rouge" prédominait. Lorsque l'on apprit qu'il y avait un nouvellement dans la salle, on déclara la réunion une séance de la société des mécaniciens et l'on dit que le représentant de la presse serait congédié. La "Amalgamated Society of Engineers" est une puissante organisation anglaise ayant environ quatorze cents membres dispersés par tout le pays. On doit tenter de faire que Montréal suive Winnipeg dans le mouvement de grève générale.

Etablie depuis quelques mois, l'union unique fortement organisée dans l'Ouest, a cherché des adeptes dans l'Est. Lorsque cette idée vint devant le conseil des métiers, elle fut répudiée. Seuls trois délégués se sont déclarés en faveur du projet. Un seul de ces délégués, le représentant de l'association internationale des machinistes, avait mandat pour voter en faveur d'une union unique. On sait que depuis lors l'idée fait son chemin et gagne des adeptes. La propagande s'est faite de diverses façons. Le "One Big Union Bulletin", publié à Winnipeg, a été largement distribué. Des orateurs sont venus de l'Ouest. Pas de chance de parler du projet qu'ils aient perdus. Les délégués des ouvriers de chemins de fer qui ont passé deux semaines à Montréal, en négociations avec le bureau d'arbitrage des chemins de fer, ont profité de leur séjour ici pour endoctriner les ouvriers. Ils sont parmi les plus radicaux de l'Ouest. Le fait qu'ils ne sont pas des étrangers, enlevant la méfiance, donne plus d'efficacité à leur travail. Ils sont allés jusqu'à Sherbrooke et St-Jean.

L'assemblée convoquée hier soir était dans le but de savoir de quelle façon on pourrait aider les grévistes de Winnipeg. On a distribué à la porte le "One Big Union Bulletin" de Winnipeg. Une des plus importantes questions traitées fut l'étude d'une communication du secrétaire Robinson du Conseil des Métiers et du Travail de Winnipeg. Ce télégramme a été reçu par M. Baugh, président de l'Association internationale des machinistes; il était adressé à la Fédération des métiers maritimes. Voici la communication: "Vingt-cinq mille hommes et femmes sont en grève pour l'obtention du contrat collectif par l'entremise des représentants de leur union. Le Board of Trade exerce une forte pression pour que les autorités civiles et militaires décrètent le régime de la loi martiale. Il n'a pas réussi. Les vétérans appuient les travailleurs. Les ouvriers sont unis. Tous les métiers sympathisent avec les grévistes. On a remis un ultimatum aux autorités civiles et provinciales leur disant qu'à moins du règlement de la grève sous peu, la grève générale qui a été votée sera mise à exécution. Winnipeg compte sur vous pour prouver votre solidarité ouvrière. Prenez un vote de grève et, s'il est favorable, exécutez-le.

(Signé) ROBINSON,
Temple du Travail,
Winnipeg